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Beginn: 18:00 Uhr 

Tagesordnungspunkte:  

TOP 1: Begrüßung   

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung (19.10.2021) 

TOP 3: Benennung eines Vertreters für den Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Finanzen, 

Nachhaltigkeit und Feuerschutz 

TOP 4: Beratung über die Vorlage-Nr.: 087/2021 - Sanierung der Straßenbeleuchtung 

TOP 5: Zusammenarbeit des Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirats mit der AG Nachhaltigkeit im 

Projekt KommN Niedersachsen und der Klimaschutzgruppe 

TOP 6: Aufgaben und Ziele für das Jahr 2022 

TOP 7: Planung der Veranstaltung am 03.02.2022, Thema: Vorgaben für Pflichtenheft und B-Pläne 

TOP 8: Verschiedenes 

 

 

Anwesend: 

Name Gruppe / Institution / Unternehmen 

Markus Blomberg CDU 
Clemens Gerhardy CDU 
Lars Zeugner SPD 
Dietmar Herbst SPD 

Jürgen Engelke Unabhängige 
Matthias Brinkmann Grüne 
Janina Wittneben Grüne 
Sonja Hahn Klimaschutzgruppe 
Andreas Lambrecht Klimaschutzgruppe 
Tamara Kraßmann Gemeinde Algermissen 
Wolfgang Moegerle Gemeinde Algermissen 
Axel Wernick Deutsche Vermögensberatung (DVAG) 
Paul C.  Weiterer Landhandel Weiterer 
Hans-Heinrich Oelkers Landwirt 
Jörg Mumme CDU (Gast) 
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TOP 1: Begrüßung   

Herr Moegerle begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass Herr Gerhardy später dazu kommt und 
sein gewählter Stellvertreter nicht länger Mitglied im Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat ist. 
Entsprechend soll ein neuer stellvertretender Vorsitzender gewählt werden. Herr Lars Zeugner wird 
als stellvertretender Vorsitzender vorgeschlagen. Da es keine weiteren Vorschläge und keine 
Gegenstimmen gibt, wird Lars Zeugner als neuer stellvertretender Vorsitzender einstimmig benannt.  

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung (19.10.2021) 

Zu dem Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkungen. Das Protokoll wird einstimmig 
genehmigt.  

 

TOP 3: Benennung eines Vertreters für den Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Finanzen, 
Nachhaltigkeit und Feuerschutz 

Für den Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Finanzen, Nachhaltigkeit und Feuerschutz darf der 
Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat ein beratendes Mitglied (ohne Stimmrecht) entsenden. 
Zusätzlich kann ein Stellvertreter gewählt werden. 

Herr Weiterer und Frau Hahn werden als beratendes Mitglied für den Ausschuss vorgeschlagen. 

Nach kurzer Diskussion wird einstimmig beschlossen, dass sich beide die Position als beratendes 
Mitglied aufteilen und sich nach Themen und verfügbarer Zeit vertreten. Da das Mitglied kein 
Stimmrecht hat und die Sitzungen des Ausschusses öffentlich stattfinden, können auch beide 
Personen zeitgleich teilnehmen. 

 

TOP 4: Beratung über die Vorlage-Nr.: 087/2021 - Sanierung der Straßenbeleuchtung 

Allgemeine Infos: 

 Der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Finanzen, Nachhaltigkeit und Feuerschutz möchte die 
Sanierung der Straßenbeleuchtung auf den Weg bringen. Jedoch müssen noch Fragen bezüglich 
Dimmbarkeit, Abschaltung und E-Ladesäulen geklärt werden 

o Der Beschluss ist für den 30.03.22 geplant 
o Die Antragsstellung für Förderung erfolgte bereits, da bis zum 31.12.21 noch 30% der 

Kosten förderfähig waren und ab dem 01.01.2022 nur noch 25% 
 150 Laternen sollen Schnittstelle für Präsenzmelder erhalten 
 Zusätzlich müssen ca. 100 Laternenmasten ausgetauscht werden 

Diskussion Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat: 

 Allgemeine Meinung: Umrüstung ist wirtschaftlich und ökologisch sinnvoll 
 Zeitweise komplette Abschaltung (z.B. 01:00-04:00 Uhr) bewirkt schlechtes Sicherheitsgefühl 
 Beleuchtungsdauer könnte an den Randzeiten verkürzt werden 
 pro Dimmen 

o Insektenfreundlich 
o spart Strom  
o erhöht Lebensdauer 
o man merkt den Unterschied kaum 

 Lichtfarbe sollte so niedrig wie möglich sein  
o Empfehlung für Insektenfreundlichkeit: weniger als 3.000 Kelvin 
o Straßenbeleuchtung unterliegt bestimmten Vorgaben  muss geprüft werden 

Zu klärende Fragen: 

o Gibt es weitere Fördermittel? 
o Kann jede 2te Laterne abgeschaltet werden? 
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o Schadet es dem Leuchtmittel, wenn die Laterne oft geschaltet wird? 
o In welchem Zeitraum werden die Laternen in der Heerstraße gedimmt? 
o Um wie viel verringert sich der Verbrauch bei gedimmten Laternen? 
o Welche Lichtfarbe / Lichtstärke wird in der Heerstraße genutzt? 

 

TOP 5: Zusammenarbeit des Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirats mit der AG Nachhaltigkeit im 
Projekt KommN Niedersachsen und der Klimaschutzgruppe 

• Alle haben erkannt, dass eine Zusammenarbeit und gegenseitige Unterstützung sinnvoll ist 

• Zukünftig soll es in den Sitzungen des Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirats regelmäßige 
Berichte zum aktuellen Stand und zu aktuellen Projekten der AG Nachhaltigkeit und der 
Klimaschutzgruppe geben 

• Ein Überblick zu den Zielen und Aufgaben der drei Gruppen wird mit diesem Protokoll 
verschickt 

 

TOP 6: Aufgaben und Ziele für das Jahr 2022 

1. Veranstaltung zum ökologischen Bauen am 03.02.22 

2. Gemeinschaftsprojekt Klimawette / Klimameisterschaft mit AG Nachhaltigkeit, 
Klimaschutzgruppe, Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat 

• Vorgeschlagener Ablauf von Frau Hahn:  
o Jeder Haushalt bekommt eine Teilnahmekarte auf der die Ziele und Ergebnisse 

angekreuzt werden 
o Niedrigschwellige Aufgaben (Wechsel zu Ökostrom, Ökogas, Klimafreundlicher 

Telefontarif, mehr Fahrradfahren) 
o Es soll einen Gewinn geben (E-Bike, Balkonkraftwerk) 
o Zeitraum von 3 / 4 Monaten 

• Meinungen: 
o Gute Idee, aber eventuell nichts für Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat 
o Gemeinde muss Wettbewerbsneutral sein 
o Spenden sollten in der Gemeinde verbleiben 
o AG Nachhaltigkeit findet grundsätzliche Idee gut 
o Auch als Aktionswoche möglich 
o Weitere Diskussion notwendig 

3. Photovoltaik-Ausbau voranbringen 

• Gemeinde Algermissen soll eigene Dachflächen mit PV belegen bzw. an 
Energiegenossenschaft verpachten 

o Prüfung läuft aktuell 

• Prüfen wo Freiflächen-PV-Anlagen möglich sind 
o Auf Gewerbeflächen generell möglich 
o Entlang von Bahntrassen und Autobahnen 
o landwirtschaftlichen Flächen nur bei schlechtem Boden 

 gibt es in Algermissen nicht 
 aber es gibt auch PV-Anlagen die gleichzeitige Bewirtschaftung ermöglichen 

• Infos zu Dachflächen und Gebäudebestand?  
o Gemeindeverwaltung erarbeitet aktuell mit dem EBZ ein Konzept inkl. 

Sanierungsplanung für die Gebäude der Gemeinde Algermissen 

• Idee: öffentliche Diskussion mit verschiedenen Beteiligten: 
o Austausch mit Westphal oder anderen Bundestagabgeordneten 
o Gespräch mit Avacon zur Eigennutzung und technischen Möglichkeiten 
o Anbieter verschiedener Technologien zur Energieerzeugung (PV, Wind usw.) 
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o Wohnungsbaugesellschaft 
o Bürgerenergiegenossenschaft 
o Klimaschutzagentur / Verbraucherzentrale 

 

TOP 7: Planung der Veranstaltung am 03.02.2022, 19:00 Uhr, Thema: Vorgaben für Pflichtenheft 
und B-Pläne 

• Veranstaltung wird online stattfinden 

• Thema: ökologisches Bauen und Möglichkeiten der nachhaltigen B-Plan-Erstellung 

• Ziel: Wissensvermittlung für Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsbeirat und Gemeinderat 

• Ablauf: Frau Hahn erstellt eine Präsentation und hält einen Vortrag 

 

TOP 8: Verschiedenes 

• Rückmeldung zum Regenwasseranschluss Lühnde 
o Die Klimaschutzgruppe hat Kommentar verfasst 
o Umsetzung geht auch günstiger  Regenwasser z.B. für WC nutzen 
o Thema wird in der nächsten Sitzung weiter besprochen 

 

Ende der Veranstaltung:  20:12 Uhr 

 

 

 

 

 

_________________________       

Tamara Kraßmann      

Protokollantin   


